

Fiscalía en alerta por tráfico de armas: hay más de 20 pasos fronterizos ilegales

EN LA ARAUCANÍA. Procedimiento que permitió detener a tres argentinos y dos chilenos, luego de una transacción de pistolas en pleno centro de Pucón, reactivó la problemática.

Juan Carlos Poblete González
 juancarlos.poblete@australtemuco.cl

204

cartuchos calibre 9,40 y .45 fueron decomisados tras la detención del grupo criminal detenido en Pucón.

En alerta están las autoridades de La Araucanía luego que se concretara la detención de un grupo dedicado al tráfico de armas, desde Argentina a Chile, lo que volvió a recordar que en la Región existen más de una veintena de pasos fronterizos clandestinos.

El martes por la tarde, en un operativo realizado en pleno centro de la ciudad de Pucón, Carabineros concretó la detención de tres argentinos y dos chilenos que se habían organizado para una transacción de armas, que habían sido traídas —de forma ilegal— por un paso irregular ubicado en un sector rural de la comuna de Curarrehue.

A pesar de que el operativo fue exitoso, ya que permitió detener a la totalidad de los involucrados en la transacción y decomisar las armas ilegales, las autoridades concuerdan en que la permeabilidad de la frontera sigue siendo un desafío, en materia de seguridad regional.

“Desde hace años que venimos hablando de que en nuestra región existen unos 22 a 25 pasos fronterizos clandestinos, en donde basta caminar cuatro a cinco horas con una mochila para cruzar la frontera. Es un tema propio de la naturaleza y la geografía de nuestro país y, como autoridades, tenemos que ver cómo se puede efec-

tuar un mejor control”, comentó el fiscal de Temuco, Alberto Chiffelle.

“Desde hace un tiempo estamos desarrollando niveles de colaboración con la Fiscalía de Argentina para a información y coordinación de diligencias (...) y sobre este último caso, estamos investigando cual es la extensión de las redes. Es algo que vamos a tener que trabajarlo con mucho sigilo”, mencionó el fiscal regional, Roberto Garrido.

PASOS CLANDESTINOS

La investigación desarrollada por la Fiscalía y la Sección Antidrogas OS-7 de Carabineros permitió establecer que la transacción de armas tuvo a un argentino como “burrero”, que cruzó con las pistolas por un paso irregular y se mantuvo oculto en una cabaña en la cordillera. Luego, otros dos argentinos ingresaron a Chile a bordo de un vehículo, de forma legal. Una vez que los tres ya estaban reunidos en territorio chileno, coordinaron la entrega de las armas: siete pistolas y más de 200 cartuchos de diferentes calibres. El lugar elegido fue un céntrico supermercado ubicado en Pucón.



UNA PISTOLA ROBADA A LA POLICÍA DE BUENOS AIRES, CALIBRE .45, VENÍA DENTRO DEL PAQUETE DE ARMAS QUE FUE TRAÍDO DESDE ARGENTINA.

“Este es un grupo que ingresó munición y armamento de alto calibre, de forma irregular. Estamos investigando cual es la extensión de las redes criminales. Debemos avanzar con sigilo”.

Roberto Garrido,
fiscal regional

Cuando el intercambio de armas ya se había realizado, Carabineros intervino y detuvo a los cinco. Los tres argentinos quedaron presos y los dos chilenos, con arraigo y firma.

El fiscal Chiffelle confirmó que las diligencias policiales se habían iniciado hace unos siete meses y ahora están orientadas a establecer el paradero final de las armas, entre las cuales figura una robada a la Policía de Buenos Aires.



LAS ESCARPADAS MONTAÑAS DE CURARREHUE ESCONDEN PASOS ILEGALES.

DAVID FERNANDEZ